

Ricardo Yáñez presentó su renuncia al cargo de general director de Carabineros ante inminente formalización



Ricardo Yáñez presentó su renuncia como general director de Carabineros, a días de su formalización que se producirá el 1 de octubre.

El líder de la policía uniformada enfrenta cargos por su presunta responsabilidad de mando en delitos cometidos durante el estallido social del 2019.

El, ahora, ex general director de la policía uniformada señaló que la renuncia "es una decisión personal, por mi convicción".

En un comunicado de Presidencia se indicó que el "Presidente de

la República, Gabriel Boric Font, ha aceptado la renuncia del General Director de Carabineros de Chile, Ricardo Yáñez Reveco", e informó que "el Jefe de Estado ha nombrado como nuevo General Director de Carabineros de Chile al General Marcelo Araya Zapata".

La desvinculación del efectivo se da por la aplicación del denominado "criterio Tohá", que ha definido el Gobierno para las autoridades que enfrentan procesos de formalización, con tal de que las respectivas causas judiciales no impacten en las instituciones que se representan.

El Presidente Gabriel Boric nombró como nuevo líder de la policía uniformada al General Marcelo Araya Zapata.

Yáñez se convierte en el cuarto general director consecutivo que no logra completar su mandato, a pesar de sus esfuerzos por diferenciarse de sus antecesores, quienes dejaron el cargo en medio de escándalos: Bruno Villalobos en 2018 por la "Operación Huracán"; Hermes Soto a finales de ese mismo año por el caso Catrillanca; y Mario

Rozas en 2020, cuestionado por los excesos de Carabineros en el Sena-me y durante el estallido social.

El último jefe de Carabineros que completó su mandato de cuatro años fue Gustavo González Jure, quien estuvo en el cargo desde el 8 de septiembre de 2011 hasta la misma fecha en 2015.

Sin embargo, años después de dejar su labor, fue procesado por malversación de caudales públicos y falsificación de instrumento público en el marco del "Pacogate", que también involucra a otros exgenerales directores, como Villalobos y Eduardo Gordon.